



**AMBASSADE
DE FRANCE
EN FINLANDE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Revue de la presse finlandaise

Le service de presse et de communication de l'Ambassade de France en Finlande propose quotidiennement, en français, une revue de la presse finlandaise. Les opinions et les jugements émis dans cette revue de presse ne sauraient engager la responsabilité de l'Ambassade. Cette revue est réalisée à partir de la lecture des titres suivants :

Aamulehti (AL), Helsingin Sanomat (HS), Hufvudstadsbladet (Hbl), Iltalehti (IL), Ilta-Sanomat (IS), Kaleva, Kanava, Kansan Uutiset (KU), Kauppalehti (KL), Keski-suomalainen (KS), Nykypäivä (NP), Suomen Kuvalehti (SK), Suomenmaa (SM), Turun Sanomat (TS), Demokraatti (Dem).

Mardi 3 juin 2025

Politique étrangère et européenne	2
Le roi et la reine de la Suède en Finlande	2
La visite du Président Stubb au Japon renforcera les liens bilatéraux entre les deux pays	2
Le Premier ministre Orpo au sommet de Vilnius : l'Europe assumera ses responsabilités en matière de renforcement de la défense et de la sécurité	3
Palestine – Israël	3
Selon la députée Päivi Räsänen, les chrétiens-démocrates ne peuvent pas faire partie d'un gouvernement reconnaissant la Palestine	3
Gouvernement	4
Le gouvernement veut rendre plus flexible la législation concernant les CDD	4
Égalité	4
La marche Helsinki Pride sous le patronage du Président Alexander Stubb	4
Industrie	5
Selon le ministre des Affaires économiques Rydman, le chantier naval de Turku pourrait construire un cinquième navire de croisière pour Royal Caribbean Group	5
Social	5
Finnair annule environ 110 vols aujourd'hui	5

Politique étrangère et européenne

Le roi et la reine de la Suède en Finlande

Le roi de la Suède Carl XVI Gustaf et la reine Silvia étaient en Finlande lundi.

Le roi et la reine ont été accueillis par le président de la République Alexander Stubb et son épouse Suzanne Innes-Stubb au Palais présidentiel. Ils ont ensuite participé à la fête du 50e anniversaire du Centre culturel suédo-finlandais de Hanasaari à Espoo.

« La coopération nordique, c'est qu'on cherche toujours des solutions », a dit Stubb dans son discours à Hanasaari.

Le roi Carl XVI Gustaf a remercié dans son discours le président Stubb pour le fait que les deux pays sont « plus proches qu'avant ». Selon le roi, le Centre culturel suédo-finlandais est né du fait que la Suède et la Finlande ont « toujours eu une forte volonté de s'aider l'un l'autre ».

HS

La visite du Président Stubb au Japon renforcera les liens bilatéraux entre les deux pays

Le Président de la République de Finlande, Alexander Stubb, accompagné de son épouse Suzanne Innes-Stubb, effectuera une visite au Japon du 8 au 12 juin 2025. Cette visite vise à renforcer les relations bilatérales entre la Finlande et le Japon, à discuter des enjeux actuels de politique de sécurité et des défis mondiaux, et à promouvoir la coopération entre les entreprises finlandaises et japonaises.

Au cours de son séjour au Japon, le Président Stubb rencontrera Shigeru Ishiba, Premier ministre du Japon. Il effectuera également une visite d'État à Sa Majesté l'Empereur du Japon. Le programme débutera le lundi 9 juin à Hakui, dans la province d'Ishikawa, par une rencontre avec le maire de Hakui et une visite à la bibliothèque publique de la ville. Plus tard dans la journée, le président Stubb et Mme Innes-Stubb visiteront un lycée de Nakanoto, dans la préfecture d'Ishikawa.

Mardi 10 juin, le président Stubb donnera une conférence publique sur la géopolitique et la transformation de l'ordre multilatéral à l'Université de Tokyo et rencontrera des étudiants. Cet événement est organisé par le Centre de recherche pour les sciences et technologies avancées (RCAST) de l'Université de Tokyo.

L'après-midi, Business Finland et la Fédération japonaise des entreprises (Keidanren) organiseront une réunion au cours de laquelle le président Stubb prononcera un discours.

Mercredi 11 juin, le président Stubb rencontrera des experts en politique étrangère lors d'une table ronde de haut niveau organisée par la délégation de l'Union européenne au Japon. Les discussions porteront sur la situation sécuritaire dans la région indo-pacifique.

Le programme comprend également des rencontres avec Fukushima Nukaga, président de la Chambre des représentants du Japon, et des représentants du groupe d'amitié parlementaire Japon-Finlande.

Jeudi 12 juin, le couple présidentiel visitera l'EXPO 2025 d'Osaka, dans le Kansai, au Japon, et inaugurera les célébrations de la Journée de la Finlande. La Finlande participe à l'Exposition universelle avec un pavillon nordique commun. Pour la Finlande, le projet est mis en œuvre par Business Finland.

La délégation du Président Stubb comprendra le ministre du Commerce extérieur et du Développement, Ville Tavio, le député et président de la commission parlementaire des affaires économiques, Sakari Puisto, le député et président du groupe d'amitié parlementaire Finlande-Japon et président de la commission de surveillance du renseignement, Mats Löfström, et le député et président de la commission de la défense, Heikki Autto. Le Président sera également accompagné d'une délégation d'entreprises finlandaises composée de représentants des secteurs de la défense et des technologies.

<https://www.presidentti.fi/en/president-stubbs-visit-to-japan-strengthens-bilateral-ties-between-the-two-countries/>

Le Premier ministre Orpo au sommet de Vilnius : l'Europe assumera ses responsabilités en matière de renforcement de la défense et de la sécurité

Le Premier ministre Petteri Orpo a participé au sommet conjoint des Neuf de Bucarest et des pays nordiques à Vilnius, en Lituanie, lundi 2 juin. Les discussions ont porté sur la préparation du sommet de l'OTAN qui se tiendra à La Haye les 24 et 25 juin et sur le soutien à l'Ukraine.

Outre les Neuf de Bucarest, le sommet de Vilnius a réuni le secrétaire général de l'OTAN, Mark Rutte, le président ukrainien, Volodymyr Zelensky, et tous les pays nordiques.

« L'OTAN retrouve ses racines et nous sommes sur la bonne voie. Il reste cependant beaucoup à faire, et c'est maintenant qu'il faut s'y atteler. Nous avons passé la journée à travailler ensemble pour garantir le succès du sommet de l'OTAN à La Haye », a déclaré le Premier ministre Petteri Orpo.

L'ordre du jour comprenait l'augmentation des dépenses de défense des membres de l'OTAN et le renforcement de leurs industries de défense, le soutien à l'Ukraine sur la voie d'une paix juste et durable et le renforcement de la coopération euro-atlantique en matière de sécurité.

Les discussions lors de la réunion ont porté principalement sur l'importance de l'engagement à long terme des Alliés envers l'Ukraine, qui se défend contre la guerre d'agression illégale de la Russie et la menace à long terme que représente cette dernière pour la sécurité euro-atlantique dans son ensemble.

« Le sommet de l'OTAN à La Haye doit envoyer un signal fort : notre soutien à l'Ukraine est indéfectible. Lorsqu'un cessez-le-feu sera conclu et que la paix sera finalement instaurée en Ukraine, celle-ci aura toujours besoin d'une défense et d'une dissuasion solides face à la Russie. Les alliés de l'Ukraine doivent s'engager à fournir ce soutien stratégique à long terme. Parallèlement, nous devons renforcer notre propre défense et notre dissuasion », a déclaré Orpo.

Lors de son séjour à Vilnius, le Premier ministre Orpo a également eu des entretiens bilatéraux avec le président ukrainien Volodymyr Zelenskyy et le président roumain Nicușor Dan, qui vient de prendre ses fonctions.

https://valtioneuvosto.fi/-/paaministeri-orpo-bukarest-yhdeksan-ryhman-ja-pohjoismaiden-huippukokouksessa-vilnassa-eurooppa-kantaa-vastuunsa-puolustuksen-ja-turvallisuuden-vahvistamiseksi?languageld=en_US

Palestine – Israël

Selon la députée Päivi Räsänen, les chrétiens-démocrates ne peuvent pas faire partie d'un gouvernement reconnaissant la Palestine

La députée chrétienne-démocrate Päivi Räsänen affirme que la reconnaissance de l'État de Palestine devrait être une condition préalable au maintien de son parti au gouvernement.

Le Premier ministre Petteri Orpo a déclaré dimanche que les chrétiens-démocrates n'avaient pas fait de cette question une condition préalable à leur maintien au gouvernement. Räsänen estime qu'Orpo connaît pourtant la position des chrétiens-démocrates.

« À mon avis, les chrétiens-démocrates ne peuvent pas faire partie d'un gouvernement qui reconnaîtrait la Palestine dans ces circonstances, car il manque tellement d'éléments », déclare Räsänen.

Elle souligne qu'il présente cette question comme sa propre position.

Par « éléments manquants », Räsänen fait référence, par exemple, à la libération des otages capturés par l'organisation terroriste Hamas et au renversement du Hamas. En outre, il faudrait de trouver un gouvernement bénéficiant du soutien des Palestiniens et avec lequel des négociations de paix puissent être menées. La sécurité et le droit à l'existence d'Israël doivent également être garantis, et les États arabes doivent reconnaître Israël, affirme Räsänen.

La reconnaissance ne pourrait avoir lieu que dans le cadre de négociations de paix, si un modèle à deux États était convenu entre Israël et les parties palestiniennes.

Le Premier ministre Petteri Orpo (Kok) a été interrogé dimanche sur Yle, pour savoir si les chrétiens-démocrates avaient fait de la reconnaissance de la Palestine une condition préalable à leur maintien au gouvernement. Orpo a répondu par la négative.

Räsänen souligne que la réponse à la déclaration d'Orpo relève de la compétence de la présidente des Chrétiens-démocrates. « Je pense que le Premier ministre est au courant de la position des chrétiens-démocrates sur la question », dit-elle.

La présidente des chrétiens-démocrates, Sari Essayah, souligne pour sa part que l'on est actuellement en plein mandat gouvernemental et non en négociations pour former un gouvernement. Le gouvernement compte quatre partis, dont deux – outre les Chrétiens-démocrates et le Parti des Finlandais – ne soutiennent pas la reconnaissance de la Palestine, qu'aucun parti n'a même proposée.

« Le gouvernement ne fera aucune proposition sans consensus. [...] Il n'y a pas de consensus au sein du gouvernement et aucun parti au pouvoir n'a même soulevé la question », di Essayah.

Päivi Räsänen affirme qu'à son avis, la reconnaissance ne fera en aucun cas avancer le processus de paix, car Israël n'y est pas impliqué. Elle estime que ce ne serait qu'une sorte de récompense pour l'organisation terroriste Hamas.

HS

Gouvernement

Le gouvernement veut rendre plus flexible la législation concernant les CDD

Le projet du gouvernement qui vise à rendre plus facile la conclusion d'un contrat de travail à durée déterminée est entré dans la phase consultative.

L'objectif du gouvernement est de supprimer les possibles obstacles au recrutement. Assouplir la législation concernant les CDD est une des mesures centrales de cet objectif.

Le projet propose qu'un contrat à durée déterminée pourrait être établi pour une durée d'un an sans justification particulière, s'il s'agit du premier contrat établi entre l'employeur et l'employé, ou si le contrat précédent entre l'employeur et l'employé a pris fin 5 ans avant la conclusion du nouveau contrat.

Le projet a été préparé par un groupe de travail. Trois syndicats et trois organisations patronales ont déposé des opinions dissidentes dans le rapport du groupe de travail.

« Le point de départ de la législation est que la principale forme du travail est un contrat de travail à durée indéterminée, et qu'un contrat à durée déterminée est seulement possible de manière exceptionnelle. Ce projet renverse ce principe fondamental », dit la juriste du syndicat STTK, Inka Douglas.

La juriste de la confédération des syndicats SAK, Katariina Sahlberg, a également qualifié le projet du gouvernement comme « choquant du point de vue des employés ».

En revanche, selon les organisations patronales EK et Suomen Yrittäjät, le projet ne répond pas à l'objectif du programme gouvernemental, car il contient des restrictions qui compromettent partiellement l'objectif de la réforme. Une de ces restrictions est par exemple le fait que le changement concernerait seulement les premiers contrats de travail, selon Suomen Yrittäjät. Le patronat estime que faciliter la conclusion d'un CDD facilite le recrutement.

La loi est prévue entrer en vigueur le 1 janvier 2026.

HS

Égalité

La marche Helsinki Pride sous le patronage du Président Alexander Stubb

Le président de la République Alexander Stubb et son épouse Suzanne Innes-Stubb ont accepté d'assurer le patronage de la marche Helsinki Pride.

« En patronnant la marche Helsinki Pride, nous sommes au côté de l'égalité, toujours contre la discrimination et le harcèlement. Toute personne a droit à la dignité et à l'autodétermination, ainsi que le droit d'être traitée avec respect, quelles que soient ses caractéristiques personnelles », ont dit Stubb et Innes-Stubb dans un communiqué.

Selon la directrice de la marche Helsinki Pride, Annu Kemppainen, c'est la première fois qu'un président en fonction assurera le patronage de l'évènement.

La semaine Pride aura lieu à Helsinki du 23 au 29 juin. La marche Pride sera organisée le samedi 28 juin. Plus de 100 000 participants sont attendus pour la marche.

HS

Industrie

Selon le ministre des Affaires économiques Rydman, le chantier naval de Turku pourrait construire un cinquième navire de croisière pour Royal Caribbean Group

L'agence publique de financement finlandaise Finnvera a annoncé avoir obtenu un résultat de négociation sur le financement d'un navire de croisière de luxe « Icon of the Seas », que le chantier naval Meyer Turku va construire pour la société américaine Royal Caribbean Group. Il s'agit du quatrième navire de croisière « Icon of the Seas » que le chantier naval de Turku va construire pour Royal Caribbean Group.

Selon le ministre des Affaires économiques Wille Rydman (Vrais Finlandas), les discussions sur un cinquième navire sont en cours. « Très probablement, il s'agira d'une solution similaire avec celle pour le quatrième. Nous avons de bonnes chances de terminer [les négociations] avant l'automne », a dit le ministre.

L'industrie des chantiers navals avec les garanties de l'État constituent une structure particulière. Il n'est donc pas possible de tirer de grandes conclusions sur la conjoncture économique générale à partir de la situation des chantiers navals.

Selon Rydman, les perspectives économiques semblent pourtant plus positives. « En théorie, nous avons les ingrédients d'une forte reprise économique, mais l'incertitude concernant les droits de douane décourage les investissements des entreprises », a estimé le ministre.

Kauppaletti

Social

Finnair annule environ 110 vols aujourd'hui

Finnair annule environ 110 vols aujourd'hui à cause du mouvement social du personnel des services au sol.

Aucun accord n'a été trouvé dans les négociations au sujet du nouvel accord salarial lundi, donc des grèves de 4 heures auront lieu aujourd'hui à l'aéroport d'Helsinki-Vantaa. Les grèves affecteront par exemple les services de restauration et le traitement des bagages.

Un préavis de grève a été donné également pour le mercredi 11 juin.

TS